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2010 年 6 月 20 日 

 

題目: 我們都是需要關愛的人 

經文: 路加福音 4:16-21 

 

路加福音 4:16-21「耶穌來到拿撒勒，就是祂長大的地方。在安息日，照祂平常的

規矩進了會堂，站起來要念聖經。有人把先知以賽亞的書交給祂，祂就打開，找

到一處寫著說：主的靈在我身上，因為祂用膏膏我，叫我傳福音給貧窮的人；差

遣我報告被擄的得釋放，瞎眼的得看見，叫那受壓制的得自由，報告 神悅納人的

禧年。於是把書捲起來，交還執事，就坐下。會堂裏的人都定睛看祂。耶穌對他

們說：『今天這經應驗在你們耳中了。』」 

 

 

(一) 還記得「我們都是蒙愛的人」那次講道內容嗎?  

 

我們都是被母親，被天父所愛，這是 2010 年 5 月 9 日母親節黃昏崇拜所講

的道。我們有沒有愛我們的母親，有沒有回應天父的愛。 

 

(二) 我們都是需要（其他人）關愛的人 

 

今天的題目像告訴我們除了得母親所愛，也知道天父愛我們，我們在地

上，實要與許多人接觸，少時讀書在學校，有老師，有同學，長大要出來

工作，則有同事，朋友。我們也需要其他人的關愛，你同意嗎？ 

 

(三) iPhone; iPad; 蘋果；郭台銘；富士康 

 

iPhone 是手提電話，是攝錄機，是電郵工具，這都是用以聯絡的工具。 

 

2010 年 1 月面世的極新科技產品，是蘋果公司 Apple 的產品，可以說蘋果

公司靠這些出產起死回生，並賺大錢。例如: GPS 地圖的合體。 

 

談及我們都是需要關愛的人，讓我想起郭台銘這名字? 郭台銘是台灣人，是

一位企業家，他是鴻海集團的董事長，鴻海集團這母公司，於 1974 年在台

灣開了一間分公司叫富士康科技集團。富士康在 1988 年進軍中國大陸，先
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在深圳設廠，其後不斷擴展，目前在中國不同地區有 22 個生產基地，有 80

多萬工人，以深圳最大，目前有約 45 萬員工。 

 

富士康生產甚麼? 富士康是全球電子產品專業製造商，出產總值排第一的代

工王國。出口額 500 至 600 億美元，佔深圳出口額 20%，包括蘋果，諾基

亞，LG 公司都是找他們代工。 

 

告訴您，蘋果公司如何賺大錢，蘋果委托富士康加工的產品，能獲毛利

45%至 55%，去年 2009 年計，蘋果利潤是 90 億美元。他們員工只一萬八千

人，相對富士康賺了蘋果 3900 萬美元，用上員工十一萬人。 

 

(四) 十二連跳 

 

一年以來，富士康即由去年 7 月至今年 5 月，在深圳的兩個廠房（龍華及

觀瀾）竟有十二位員工跳樓自殺，由 5 月 21 日至 26 日就有三個，引起了

中國政府和社會的關注，甚至全世界都知道這新聞。 

 

(五) 自殺的原因，讓我們從第一跳加以探討 

 

第一跳的逝世者名字是孫丹勇，雲南曲靖人，25 歲，哈爾濱工業大學工商

管理畢業。他在 2009 年 7 月 16 日從宿舍 12 樓跳樓自殺。孫丹勇在富士康

主要負責 Apple iPhone 第四代 N90 的導入。富士康公司在給蘋果公司寄產

品時，出現一台樣本機遺失，蘋果公司懷疑富士康可能泄密，富士康面臨

巨大壓力，在這種情形下，這壓力自然落在孫丹勇的頭上，因為是他負責

郵寄這 16 部樣本出去的。雖然沒有有力證據證明是孫丹勇所為，但也不能

擺脫嫌疑。其實，他曾告訴主管是少了一部，但結果是被毆打，非法搜

查，非法拘禁，這是一些網站所描述的。用一句話說，他的死，缺乏了人

對他的關愛。 

 

(六) 有關集團，作出甚麼方法去避免，去預防?  

 

(1) 輔導中心 --- 「九連跳」後，設立包括心理諮詢熱線類似的輔導中心，

舉辦各種文娛活動，互相守望，舉報，不傷害自己的協議；強行送院
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治療。有人在想，一跳保全家，因為可能得到十萬至二十五萬元不等

的撫恤金。這是一個絕對消極的態度。 

 

(2) 三成加薪 --- 「十二連跳」後，由每月 900 元增加至每月 1200 元人民

幣 – 用以安撫所有員工，有錢了，就可去找些娛樂吧! 

 

(3) 牧師到臨 

 

郭台銘也知事態嚴重，於 5 月 26 日乘專機由台灣往深圳，但當他離開

的晚上發生了第十二跳。5 月 27 日郭台銘帶同兩位牧師再度前往深

圳，因為他曾請法師安撫亡魂，像不生效。這次，他請牧師，因為他

曾說沒有辦法，起碼可能在他的心中，這是沒辦法中的辦法。這兩位

牧師，其中一位是台北神學院院長。這兩位牧師向數千員工講話，講

福音，傳耶穌。在我來說，這不是消極的，也不是安撫，乃是在積極

處理，因為耶穌曾說: 「我就是道路、真理、生命...」 

 

(七) 耶穌開始傳道的說話? 

 

路加福音 4:18「…叫我傳福音給貧窮的人...叫那受壓制的得自由...」眾人都

稱讚耶穌，因為祂口中的是恩言(路加福音 4:22)，因為說話內中有關愛。員

工可能多是貧窮人，員工像在受壓制，讓他們認識耶穌，嘗到耶穌的愛，

因為他們需要關愛。 

 

主管，老板也是貧窮人，不是他們沒有錢，乃是他們心靈裏貧窮，缺乏關

愛，傳福音給他們，傳耶穌的愛給他們，希望能改變他們。讓他們不是以

力服人，學習耶穌以德服人，以愛服人。耶穌是以這樣的方式叫那受壓制

的得自由的。 

 


